

COMUNICADO DE PRENSA

ES EL MOMENTO DEL CESE UNILATERAL DEL ELN

 La Corporación Nuevo Arco Iris hace un Ilamado público al Ejército de Liberación Nacional con el propósito de alcanzar una paz colectiva y dar fin a esta guerra.

(Bogotá D. C., 27 de Julio de 2015) Después de un trimestre tormentoso, en el que se ha puesto a prueba la solidez y el respaldo internacional hacia el proceso de paz en Colombia, se empiezan a ver rayos de luz esperanzadores que permitan poner los diálogos con las insurgencias al otro lado que garanticen la firma de los acuerdos de paz.

El cese al fuego unilateral decretado por las Farc a partir del 20 de Julio junto a la suspensión de los bombardeos contra los campamentos de las Farc ordenada por el presidente Juan Manuel Santos, así como futuras medidas de desescalamiento anunciadas también por el Gobierno nacional, junto a las que salgan de parte de las Farc en la Habana, están devolviendo la confianza y el rumbo cierto y definitivo al proceso.

Por su parte el Ejército de Liberación Nacional –ELN-, ha reiterado en varios pronunciamientos su disposición para acelerar las negociaciones con el Gobierno, a partir del momento en que se acuerde un cese bilateral con esa insurgencia, como lo mencionó su máximo comandante Nicolás Rodríguez Bautista, "Gabino" en una carta dirigida al encuentro internacional de víctimas del conflicto en Colombia, el ELN afirma: "seguimos ratificando que urge acordar un cese al fuego bilateral, de manera que pueda ser verificado. Esto debe ser un esfuerzo de cada una de las partes, para que permita generar un clima de confianza y sea garantía para la continuación de un proceso de paz¹". Es de esperarse entonces que esta insurgencia tome decisiones políticas en torno al desarrollo de las conversaciones exploratorias que mantiene con el Gobierno nacional, enfocado en los últimos gestos en favor del desescalamiento del conflicto.

En igual sentido, se pronuncio el ELN en la editorial de su página de internet, publicada hoy 27 de julio, en la que hace un llamando al Gobierno a desescalar el conflicto en los siguientes términos "Para ver la posibilidad de cambio, conjuntamente debemos generar un escenario de confianza que demuestre la capacidad real que tiene Colombia para hacer política sin armas, tanto el Estado como las insurgencias

¹ Respuesta al "Comunicado de paz" del foro internacional de victimas, 01 junio 2015, portal voces de Colombia ELN.



tenemos responsabilidad en esta decisión, donde el paso al cese bilateral es necesario.1"

El ELN es consciente de su papel para que las medidas de desescalamiento del conflicto en todo el territorio nacional tengan resultados positivos, pues su accionar militar en las regiones del Catatumbo, Sur de Bolívar, Nordeste Antioqueño, Nariño, Cauca, Choco y por supuesto Arauca se ha incrementado en los últimos meses; acciones como el derribamiento de un helicóptero Black Howk en el municipio de Teorama, norte de Santander², La emboscada con minado y explosivos contra una patrulla del ejército que dejó 4 militares muertos y 3 heridos³ en norte de Santander y el hostigamiento con cilirídros bomba al batallón del Ejército Nacional en el municipio de Tame Arauca⁴, en el último mes, demuestran la capacidad ofensiva de este grupo.

Aparte de los anteriores hechos hay que advertir que son muchos los territorios del país en los que existen campos minados y artefactos sin explotar de todas las insurgencias, sitios en los cuales no podrá iniciarse el desminado humanitario pactado entre el Gobierno y las FARC, debido a que como lo dejaron claro los delegados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias Colombianas en la subcomisión técnica de desarme en la Habana, "en aquellas zonas donde existan campos minados del ELN y las FARC no se podrá realizar esta acción humanitaria de desescalamiento".

Por lo tanto hacemos un llamado al ELN a decretar un cese unilateral del fuego en el marco de los cuatro (4) meses acordados entre las FARC y el gobierno Colombiano, periodo de verificación de resultados para soportar la definición de un cese bilateral y definitivo de hostilidades; decisión que se leerá por la comunidad internacional como un mensaje positivo por parte del ELN para destrabar y acelerar las negociaciones con el Estado colombiano, teniendo en cuenta que en los diálogos exploratorios se han acordado varios de los puntos de la agenda prevista.

Así mismo, una vez sea decretado este cese unilateral por parte del ELN, llamamos al Gobierno nacional a extender las medidas de desescalamiento ordenadas el pasado 25 de julio, empezando con la suspensión de los bombardeos a los frentes y efectivos del Ejército de Liberación Nacional.

¹ Editorial "La paz del pueblo",27 julio 2015, portal voces de Colombia ELN.

² Derribamiento de helicóptero del ejercito por parte del Frente de guerra oriental del ELN, vereda Santa Lucia, corregimiento del Aserrio, municipio de Teorema, 22 de junio de 2015, fuente parte de guerra ELN.

³ municipio de Teorama Norte de Santander, Frente de Guerra Nororiental Manuel Pérez Martínez del ELN, portal voces de Colombia ELN

⁴ Julio 20 de 2015, unidades del FGO morterean la base militar de Pueblo Nuevo, municipio de Tame, departamento de Arauca. Se desconocen el número de bajas. Nuestra fuerza se repliega sin novedad.



Estas medidas de desescalamiento de ambas partes evitaran, fricciones, impases y hechos de perturbación del orden público en vastas regiones en las que operan los frentes de guerra oriental, nororiental, sur occidental y occidental del ELN y en las que operan también las estructuras de las FARC.

Es fundamental trabajar en la creación de una masa crítica que presione la apertura de la mesa entre el gobierno y el ELN, al fin y al cabo la construcción de la paz es un proyecto nacional en el que el papel de la sociedad es central, en otras palabras, si para el ELN es muy importante la participación y la opinión de las comunidades en la construcción de la paz, también lo es para el Gobierno nacional y para las comunidades.

Finalmente hacemos un llamado a las comisiones de paz del Congreso, al Consejo Nacional de Paz, a las iglesias y a todos(as) los constructores de paz de Colombia a respaldar este llamamiento al cese unilateral por parte del ELN y a la suspensión de los bombardeos por parte del Gobierno. En esta coyuntura decisiva para la paz nacional, es un clamor de todos los territorios afectados por la guerra.

Cordialmente

FERNANDO HERNÁNDEZ VALENCIA

Director Ejecutivo

Corporación Nuevo Arco Iris

Contacto:

Equipo de investigadores del conflicto Henry Cuervo Castillo Julio César Arenas